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探访施工现场 解疑快速公交
进站：借人行横道进专用站台 出站：从缓冲区和安全岛离开

本报讯（记者 高凯 通讯员 张宏亮 文/
图）伴随着航海路、桐柏路上快速公交站台
撑起了铁框架，初显模样的快速公交引起
广大市民的关注。同时，由于修建快速公
交道路也使得这些路段在高峰期出现拥
堵。承载着郑州人“少等”、“快行”、“准点
到”梦想的快速公交能否实现郑州“快跑”
的愿望呢？带着疑问，记者昨日现场初探
快速公交建设。

13时20分，记者来到未来路和郑汴路
附近的一处快速公交站，市民牛卫东告诉
记者：“知道这里是正在修建的快速公交，
但真的不知道以后能不能给市民出行带来
方便，你看那些公交站都设在路中间，现在
我在想应该怎样走上去。”

十几位接受采访的市民多半表示没有
乘坐感受，不知道快速公交能否带来方
便。大家希望，快速公交不要让人等得时
间太长，如果需要等，应该准确的显示出等
候时间。

在施工现场，8名工人正忙着焊接铁框
架的各个连接点，记者看到快速公交的候
车台由铁柱和长形铁硬顶组成，前后两头
为弯曲状，结构并不复杂。现场负责人说：

“目前整个快速公交候车台框架架设工程
接近完工，余下的是铺设地面瓷砖，然后进

行外框架的整体粉刷等工作，建成后的候
车台可帮助候车市民遮阳、避风、避雨雪，

并设有照明系统，在夜间乘车时，整个公交
站台一目了然，可有效避免公交进出站引
发的各类事故。另外，站台设有电子信息
系统，可随时提醒乘客上车。

在经三路和农业路施工现场，指挥作
业的韩先生介绍：“近期不少媒体记者和市
民来到施工现场问如何乘坐快速公交，其
实这一设计正是为了方便市民快捷、安全
的乘车。快速公交借助十字路口的人行横
道上下车，乘客可根据交通指示灯，安全的
进入专用站台。而在下车时，站台附近设
有几十米的缓冲区，并设有安全岛，乘客可
以安全地离开车站。”

记者看到，这里的站台台基已经开
始铺设，站台的高度设计和快速公交车
门台阶平行，同时快速公交紧贴专用道
行驶，停车上下人将不再影响身旁经过
车辆。

快速公交建成后，还能有效减少外地
车辆进入市区，郑州快速公交项目组一位
工作人员说：“从外地驾车欲进入市区的游
客，可以实现在市区外进行停车换乘，利用
快速公交进入市区繁华地区游玩，这样比
开车更节约时间。”

执勤交警要成“活地图”
创建示范标准岗 诚邀市民来监督

本报讯（记者 陈思 实习生 张周听）市
区哪个路口的交通最顺畅？哪个交警的指挥
手势最标准？今日起，群众可进行监督评判。

为创造“行有序、路畅通、人平安”的交
通环境，我市开始创建交警“示范标准岗、
示范路、示范标兵”。 截至昨日，全市各交
警大队共申报了中原路与大学路交叉口等
56 个路口和花园路、中原路等 6 条路段作
为创建窗口。交警支队将按照考核细则进

行检查验收，对总分高于或等于90分的，将
统一在该路段、路口上设置“示范路”、“示
范标准岗”匾牌，岗上和路段上的执勤民警
即为示范标兵。同时，对达到标准的岗位，
将用执勤民警的名字来命名。整个验收结
果初步定于5月底公布。

市交警支队交通科科长张浩介绍，示范
标准岗的创建主要看民警执法形象、路口通
行能力和路口秩序等三个方面。对执法不敬

礼的、遇有交通拥堵不及时疏导的和对群众
的求助、报警推诿扯皮的，都要处罚。同时要
求岗上民警成为“活地图”，不仅要了解辖区
主要干道名称，还要熟知责任区及周边街道
里巷名称，派出所、办事处、医院位置，公交车
次、停靠站等。市民可对“示范标准岗、示范
路、示范标兵”的工作进行监督，若对这些岗
位交警的工作有意见和建议，可拨打支队长
热线66515555反馈。

我省首个赴台旅游团昨日成行
郑州至台北常态直航有望本月开通

本报讯（记者 成燕 实习生 杨浩
东）昨日，由河南康辉国际旅行社组
织的我省首个赴台旅游团从新郑机
场出发，中转香港然后飞赴台湾。这
也是我省对台旅游正式开放后，我省
旅行社组团的第一个前往台湾的旅
游团。

虽然郑州至台北常态直航开通
尚需时日，但众多游客却翘首以盼早
日畅游宝岛。记者昨日从我省有资
格组织台湾游的 6家旅行社获悉，市
民报名游台湾热情高涨。这 6 家旅

行社经过商量并经省旅游局同意，鉴
于直航航班目前还未开通，暂由这 6
家社各自联系航班及台湾地接社，不
再统一出发。

昨日，河南康辉国际旅行社有关
负责人告诉记者，该旅行社的首个赴
台游旅游团 50人已从郑州新郑国际
机场出发，中转香港然后飞赴台湾。
这也是我省对台旅游开放后，由我省
旅行社组团的第一个前往台湾的旅
游团。

据了解，今年2月8日，我省组织

了郑州至台北的空中直航首飞仪式，
首航乘客共 133人。随后，省旅游局
就与台湾华航及深圳航空公司多次
进行协商，争取早日开通郑州至台北
常态化直航班机。

昨日，省旅游局局长苏福功表
示，郑州至台北常态直航航班之所以
迟迟没有开通，主要是由于航线太紧
张。目前，该局正在积极与台湾华航
和深圳航空公司协调，力争在本月开
通郑州至台湾的常态直航班机，初步
计划每周对开两个班次。

紫荆山公园的紫荆花争相盛开，昨日，吸引众多市民
纷纷拍照留念。自从我市倡导“变绿城为花城”以来，紫
荆山公园大量引种紫荆花树，结束了紫荆山公园“有其名
而无其花”的历史。 本报记者 栾月琳 摄

本报讯（记者 裴其娟 通讯员 程晨 文/图）“奶奶，快
看，这些花多像小鸟啊！”连日的气温回升催开了碧沙岗
公园西门北侧附近绚丽的金雀花，吸引了不少小朋友好
奇的目光。

据碧沙岗公园技术人员介绍，这种花型奇特的植物
名叫“金雀”，因其瓣端稍尖，旁分两瓣，势如飞雀，色金黄
而得名，又叫锦鸡儿、飞来凤，花期一般在4~5月间，多用
于盆景制作，在我市像这样种植于园内的较为罕见。

金雀花绚丽绽放

施工人员在现场紧张工作。

“真空”时间不再难打发

“4点钟课堂”送快乐
本报讯（记者 高凯 通讯员 陈帧）昨日，家住金水

区通信社区的小学生丽丽放学后，没有像以往那样在
社区附近瞎逛，而是匆匆来到社区内的“4点钟课堂”，
在这里开始了快乐的课后活动。

记者跟随丽丽来到“4点钟课堂”，由于是刚刚放
学，这里的孩子还不多，他们有的在图书室里看书、有
的在活动室打乒乓球，还有的在“作业房”中写作业。
在二楼的课堂内，还有专门的绿色网吧、投影仪教室等
供孩子们学习和娱乐。

据介绍，通信社区“4点钟课堂”是由花园路办事
处工作人员、辖区教师、居民等商议后推出的，由办事
处出资30多万元建成，其目的是免费服务辖区12岁以
下未成年人的学习和生活，和他们一起度过放学后无
人管理的“真空”时间。

目前，通信社区“4点钟课堂”共有学生30名，配有
两名辅导老师，并设有英语、作文等辅导课和魅力口才
演讲、拔河比赛等活动，课堂鼓励孩子们向图书室捐赠
图书，捐赠10本以上可获得爱心借书卡1张，目前图书
室已接受各类捐助图书500余册。

春暖花开时节，漫天飞舞的柳絮给一些体质比较敏感的市民带来些许烦恼。昨日，记者从郑大一附院了解
到，最近因柳絮过敏所引起的呼吸道感染患者明显增多。医学专家提醒，一些体质比较敏感的人接触柳絮后，可
能会引发皮肤感染、过敏性鼻炎等症状，这时切忌乱涂药物，应及时到医院治疗。另外，此类人群在外出时最好
戴上口罩，做好防护。 本报记者 王 影 摄

“生命种子”境外初配成功

两份爱心血样出国
本报讯（记者 汪辉）我省志愿者刘保民捐献的

造血干细胞与荷兰一名患者初配成功，昨日，省红
十字会将其捐献的 30 毫升血样寄出，送往荷兰进行
高配。据悉，这是我国第一例寄往荷兰的志愿捐献
者的造血干细胞高分辨血样。今日，和韩国一名 1
岁半小男孩初配成功的安阳一名志愿者的血样也
将寄出。

据了解，今年44岁的刘保民来自平顶山，2004年5
月 15日加入河南造血干细胞资料库，去年 12月 9日，
当得知自己的造血干细胞与荷兰一名 14岁的小男孩
初配成功后，他爽快地答应捐献血样进行高配。但因
荷兰禁止血样进口，血样没能顺利寄出，最后在省红十
字会等有关部门共同努力下，最终开辟了一条“绿色通
道”，于昨日将血样寄出。

据省红十字会工作人员文梅英介绍，初配成功
后，高配成功的几率约为 30%。自从我省成立造血
干细胞资料库后，截至目前，已经有 20 多名志愿者
的造血干细胞与境外患者初配成功，其中有 6 名成
功实施了捐献。

本报讯（记者 郑磊）从网上下载
自己喜欢的电子喜帖模板，放上自己
的婚纱照，填入新郎新娘的姓名、设
宴地点等，一份DIY的电子喜帖就出
炉了。记者了解到，随着 5月结婚高
峰的临近，个性十足的DIY婚礼创意
受到年轻一族的追捧。

7 日，在东风路一家酒店内，一
场极具个性的婚礼吸引了不少市民
的目光。新郎新娘都是郑州某学校
的音乐老师。为了追求个性，二人和
好友开了好几次筹备会，最终决定以

“现场演唱会”的方式来呈现婚礼的
亮点，并制定了十分详细的流程表，
确定背景音乐用什么曲子，哪个环节

该唱什么歌，并买来伴唱道具。婚礼
一开始，同事们站在舞台的一角，开
始演唱《月亮代表我的心》，在浪漫的
氛围中，两位新人缓缓走上舞台。
紧接着，配合介绍两人相恋过程、
交换戒指、喝交杯酒等环节，又逐
一演唱《今天你要嫁给我》等歌曲，
现场掌声不断，感觉像在欣赏一场
唯美的现场演唱会。

“郑州的司仪公司大多千篇一
律，而这样DIY婚礼，不仅花钱少而
且很有个性，其他朋友都准备效仿
呢。”话语中流露出新郎许先生对自
己的创意婚礼很满意。记者了解到，
因为不喜欢司仪照念流程，不少年轻

人纷纷选择自己策划个性婚礼，从婚
礼当天的主持词，到“自己人”作司
仪，包括背景音乐都极具个性，这种
DIY婚礼越来越受年轻一族的追捧。

不光是婚礼现场讲究特色，有的
新人连婚纱照都自己拍摄。王琳的
男友是郑州某媒体的摄影记者，清明
小长假期间，男友拉上同事一起搞了
个近郊游，顺便就把婚纱照拍了，并
准备把图片处理后制作成册。王琳
高兴地说：“这样拍婚纱照更随性，更
自然，不满意了随时再拍，这样动辄
几千元一套的婚纱照只需几百元就
能搞定，不仅便宜而且贴近生活，富
有创意。”

明日阵雨 小幅降温
本报讯（记者 刘俊礼 实习生 李璐）记者昨日从省气

象台获悉，受一股弱冷空气影响，郑州10日将降水降温，最
高气温预计较今日下降4℃。提醒市民注意携带雨具。

最近几天郑州气温一路攀升，昨日下午 2 时达到
24℃左右。省气象台介绍，近期冷空气活动频繁，虽然这
股弱冷空气不会给郑州天气造成太大影响，但市民仍要
注意适时增减衣物，防止感冒。

据悉，这次冷空气活动的时间比较短，降温的幅度也不
是很大，今日我市晴到多云，温度12℃~23℃；明日多云转短
时阵雨或雷阵雨，气温大概维持在12℃到19℃之间。

摘掉大檐帽 身着休闲服

“绿衣使者”换新装
本报讯（记者 孙志刚 实习生 王译博）昨日，记者

从市邮政局了解到，我市邮政职工全部换新装上岗,
“大檐帽”换成“运动帽”，一身休闲更时尚。据悉，此次
邮政换新装是2007年中国邮政政企分开、中国邮政集
团公司实行公司化运作后的首次换装。

据了解，按照中国邮政集团的统一安排，今年邮政
全行业将换装完毕。为了以全新形象服务世界邮展，
我市邮政部门率先对系统职工换新装，目前换新装工
作已全部结束，全市3000多名投递员和营业员已身着
邮政新装为市民服务。

新款邮政制服分成邮政、储蓄、速递和内部处理四
个板块，包括春秋装、夏装、冬装三个系列，邮政制服种
类更加完整。其中，速递服装仍沿用原有装款式。

邮政制服款式的春秋装调整为夹克装、运动帽的
款式，在方便投递员外出投递的同时，使之更具亲和
力；在服装的肩背部和正面兜口上方印有明显的“中国
邮政”字样。新的邮政制服将以前的墨绿色改为深墨
绿色，运动帽为豆青色，比原来全身的邮政绿更大方、
更现代、更时尚。

花钱不多 个性十足

创意DIY婚礼受追捧

紫荆花争相盛开

健身器材行情看涨
本报讯（记者 王璇）昨日，记者从几个大型商场和体

育用品店了解到，随着天气转暖，体育用品的销量增幅十
分明显，从几十元的羽毛球拍到五六百元的运动服饰，甚
至千元以上的高档网球拍都出现购买热潮。

昨日上午，记者在健康路某体育用品店看到，来
店里选购羽毛球、乒乓球、篮球等各种体育用品和运
动用品的顾客络绎不绝。店主张女士透露，春季是这
些体育用品的销售高峰，许多学校在春季都会举办各
种体育比赛，因此团购是目前消费的主力，羽毛球、乒
乓球和轮滑鞋这些体育用品卖得都很好。“羽毛球拍
还是价位低的比较畅销，30 元左右的羽毛球拍有时一
天能卖十多个。 ”张女士说，此外，户外系列用品成喜
好春季出游市民的首选。

随后，记者调查到以往销路相对较差的大型健身器
材最近行情也看涨。刚进 4月份十来天，健康路上某健
身器材店已卖出好几台跑步机。“多功能跑步机最受欢
迎，已卖出六七台了。不仅销量提高了，消费层面也有扩
大。以前多是健身馆来购买，现在家庭出资购买的多了
起来。”销售人员说。

记者了解到，随着“健康消费”的理念深入人心，也渐
渐成为一个新的消费热点。许多商家纷纷盯准时机，加
大对体育用品的投资经营，引进了更多的运动器材。在
文化路经营体育用品的徐老板对今年体育用品的销售经
营非常乐观，他告诉记者，随着全民健身意识的提高和消
费观念的转变，文体用品越来越畅销，该店重新装修后，
销售额节节攀升，生意好时，仅体育用品一天的营业额就
达到2000元以上。

柳
絮
飘
飘
四
月
﹃
飞
雪
﹄

提
醒
呼
吸
道

提
醒
呼
吸
道
过
敏
人
群
出
门
戴
口
罩

过
敏
人
群
出
门
戴
口
罩


